
证券代码：603588 证券简称：高能环境 公告编号：2025-030

北京高能时代环境技术股份有限公司

关于 2024 年度暨 2025 年第一季度业绩说明会

召开情况的公告

北京高能时代环境技术股份有限公司（以下简称“公司”或“高能环境”）

于2025年4月25日（星期五）上午09:00-10:00在上海证券交易所上证路演中心（网

址https://roadshow.sseinfo.com/），采用网络互动方式召开“2024年度暨2025

年第一季度业绩说明会”。关于本次说明会的召开事项，公司于2025年4月17日在

《上海证券报》《中国证券报》及上海证券交易所网站披露了《高能环境关于召

开2024年度暨2025年第一季度业绩说明会的公告》（公告编号：2025-028）。现将

召开情况公告如下：

一、本次说明会召开情况

2025年4月25日，公司董事、总裁凌锦明先生，独立董事王竞达女士，副总

裁、财务总监孙敏先生，副总裁、董事会秘书张炯先生出席了本次说明会。公司

就2024年度及2025年第一季度经营成果及财务指标的具体情况与投资者进行互

动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行回答。

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况

公司在说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及回复整理如下：

1、请问公司近三年的战略是扩张还是收缩。原因又是什么？

您好，2024年随着珠海新虹和金昌高能二期的投产，公司资源化利用板块已

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性

陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。



基本完成国内产能建设。公司持续提升含铜、含铅和含镍工业废料的金属资源综

合回收系统的产能负荷，同时重点开发并形成了对金、银、铂族金属（铂、钯、

钌、铑、铱等）、铋、锑、碲等多种金属的回收提取提纯能力。环保运营服务板

块：以生活垃圾焚烧发电项目为主，目前在手运营：13个生活垃圾焚烧发电项目，

合计日处理能力达到11,000吨/日；8个固废危废无害化处置项目，合计危废处置

牌照量16.18万吨/年，医废处置牌照量22吨/日，2024年度固废无害化处置超300

万吨；有机垃圾处理项目4个。环保工程板块：聚焦于环境修复、固废填埋、水

处理、有机垃圾治理等领域，不断升级风险评估和管理体系，确保工程项目的合

规性和风险可控。同时，密切关注政策变化，及时调整发展策略，以适应不断变

化的市场环境，服务对象以政府客户为主逐步转向大企业客户；业务模式由单一

工程承包向“工程承包+运维服务”方向拓展。此外，公司着手实施全面出海的

国际化战略。凭借在国内环保领域三十余年的技术和经验的积累，以及环保全产

业链的综合服务和实施能力，公司在固废危废资源化利用、垃圾焚烧发电、传统

环保工程等多个领域加快海外市场拓展，重点布局东南亚、中亚、拉丁美洲、非

洲等区域。感谢您对公司的关注。

2、请问一季度小金属的价格暴涨对一季度利润的影响？

您好，公司资源化利用业务原料采购成本取决于金属价格、原料中主要金属

品位以及计价系数的影响，不同批次原料的采购成本可能存在差异。公司专注于

资源综合利用过程，利润主要来自于加工环节，不依赖金属价格波动取得盈利。

公司通过加快生产，提高存货周转速度，尽可能缩短原材料采购与后期产品销售

的时间周期，从而降低长周期可能带来的价格波动风险；另一方面，在价格波动

较大的时期，公司适时采取套期保值手段，锁定经营利润，减少大宗商品价格波

动造成的盈利能力大幅变动的风险。感谢您对公司的关注。

3、财务费用有息借款、担保金额高企，请问如此状态是否正常？公司财务

将如何平衡？大概几年后能降低一半？

您好，公司在持续经营中注重把控经营风险及财务风险，关注债务期限与投

资项目及回款期限相匹配；目前公司从事的资源化利用业务在运营过程中对资金



有阶段性需求，因此需要根据具体运营情况合理规划资金使用进度，公司也一直

将降低资产负债率将作为重点工作目标之一。感谢您对公司的关注。

4、公司会利用国家政策贷款回购股份吗？

您好，公司将结合生产经营状况、资金需求及资金安排等因素，综合考虑股

份回购事宜，也已与银行沟通过相关政策、规则情况。感谢您对公司的关注。

5、研发费用的强度去年和一季度提升比较大，请问原因和研发成果？明年

以后会保持这个强度还是下降？

您好，随着公司主要固废危废资源化项目进入产能爬坡关键阶段，公司聚焦

原料处理效率提升、冶炼工艺能耗优化、智能化产线协同等核心环节，组建跨学

科技术团队，持续加大对智能监控系统及自动化设备的研发投入。通过产学研深

度合作，引入前沿技术解决方案，旨在突破生产瓶颈，实现项目全流程降本增效。

研发费用的增长，不仅是对技术创新的坚定投入，更是为项目长期稳定运营与经

济效益最大化筑牢坚实基础。感谢您对公司的关注。

6、请问公司本年的利润目标是多少？最近券商出的报告预期利润都比较低，

公司在这市值管理方面如何加强工作？

您好，公司资源化板块基本完成国内产能建设，近两年部分新建项目已全面

度过调试磨合期，生产流程稳定性显著提升，正以稳健态势进入产能爬坡阶段。

产能随着工艺参数的动态优化、生产协同效率及项目利润均在逐步释放，业绩有

望逐步改善。公司始终专注于持续经营，力争用业绩来回馈投资者。公司管理层

将全面剖析经营、市场竞争、宏观环境等因素，评估公司战略与运营，后续会积

极行动，通过优化管理、拓展业务，也会考虑通过并购重组加强产业竞争力等提

升公司价值与市场信心。感谢您对公司的关注。

7、通过江西鑫科2024年至2025年一季度的几组营业收入和净利润数据，我

个人看不出有任何联系，请教一下原因。如果正常运转净利率将在哪个区间?

您好，江西鑫科项目团队始终以行业前沿标准为导向，通过持续的技术攻关



与工艺革新推进产线优化升级。前期，项目团队针对原料适应性、冶炼效率等关

键环节，引入新型提炼技术，对核心生产设备进行系统性改造升级，并建立精细

化管理体系，力争尽快突破产能释放初期的技术与效率瓶颈。目前，项目已全面

度过调试磨合期，生产流程稳定性显著提升，正以稳健态势进入产能爬坡阶段。

产能随着工艺参数的动态优化、生产协同效率的提升正在逐步释放。感谢您对公

司的关注。

8、能否介绍一下本年度公司经营有可能实现的亮点，提振下投资者的信心。

您好，公司持续提升含铜、含铅和含镍工业废料的金属资源综合回收系统的

产能负荷，金、银、铂族金属（铂、钯、钌、铑、铱等）、铋、锑、碲等多种金

属盈利增加；环保运营板块业绩持续增长；此外，公司着手实施全面出海的国际

化战略。凭借在国内环保领域三十余年的技术和经验的积累，以及环保全产业链

的综合服务和实施能力，公司在固废危废资源化利用、垃圾焚烧发电、传统环保

工程等多个领域加快海外市场拓展，重点布局东南亚、中亚、拉丁美洲、非洲等

区域。感谢您对公司的关注。

9、高管您好，请问贵公司本期财务报告中，盈利表现如何？谢谢。

您好，2024年度，公司实现营业收入145.00亿元，同比增长37.04%，归母净

利润4.82亿元，同比下降4.52%，经营活动现金流量由负转正，全年实现经营活

动现金流量7.60亿元。2025年一季度，公司实现营业收入33.08亿元，同比增长

5.86%，归母净利润2.25亿元，同比增长15.75%，经营活动现金流量2.62亿元，

同比增长162.75%。感谢您对公司的关注。

10、金昌高能一季度实现盈利。请问是否可以认为已经进入正常稳定生产的

新阶段？

您好，金昌高能已基本进入正常生产状态。感谢您对公司的关注。

11、高管您好，请问贵公司未来盈利增长的主要驱动因素有哪些？谢谢。

您好，公司深耕环保领域多年，不仅拥有先进的环保处理技术和设备，还具



备全面的环保运营服务及工程实施能力。公司在固废危废资源化利用领域实现了

前后端一体化全产业链布局，成为国内少数兼具前后端生产能力的资源化利用企

业。前端项目产生的合金产品可直接由后端产线深度加工利用，充分发挥内部项

目协同效应，进一步拓展了多金属资源化利用的盈利空间。针对含铜工业废料、

含铅工业废料和含镍工业废料形成了三条既相对独立、也可协同合作的金属资源

化综合回收闭环，实现资源回收利益最大化。同时，通过技术研发和工艺改进，

提升对于金、银、铂、钯、钌、铑、铱、锑、铋、碲等金属的回收提取提纯能力，

形成行业竞争力和新的利润增长点。此外，公司着手实施全面出海的国际化战略。

凭借在国内环保领域三十余年的技术和经验的积累，以及环保全产业链的综合服

务和实施能力，公司在固废危废资源化利用、垃圾焚烧发电、传统环保工程等多

个领域加快海外市场拓展，重点布局东南亚、中亚、拉丁美洲、非洲等区域。感

谢您对公司的关注。

12、高管您好，请问您如何看待行业未来的发展前景？谢谢。

您好，在“双碳”目标和国家“十四五”发展目标背景下，政策持续强化顶

层设计，不断推动绿色低碳模式，完善资源循环利用标准体系，加强“无废城市”

建设，多元化共同推进固废循环利用水平提升。技术创新趋势：固废危废资源化

利用领域不断涌现新技术，如人工智能技术可实现智能化分选、资源化利用等环

节的优化，生物技术有助于开发高效、环保的处理新技术。大数据、物联网等信

息化技术也将广泛应用，助力企业实现智慧化管理。产业链发展趋势：产业链整

合加速，上下游企业合作更加紧密，形成更完善产业链和高效生产体系。固废处

理企业将通过兼并、重组等方式进行资源整合和产业升级，推进固废资源综合利

用产业延伸链条，实现全产业链综合服务提升。市场需求趋势：随着中国经济的

持续增长和城镇化进程的加速，工业固体废弃物和危险废弃物产生量逐年增加，

市场需求巨大，固废危废处置量增长空间广阔，行业整体规模将不断扩大。国际

拓展及合作趋势：国际合作与交流增加，我国固废危废资源化利用企业将加强与

国外先进企业合作，引进先进技术和管理经验，提升行业整体水平，同时也可积

极开拓国际市场，推动行业全球化发展。感谢您对公司的关注。

13、请问明年和以后年度研发投入会保持什么样的强度：研发投入全部费用



化了？有资本化的部分吗？占比？

您好，随着公司主要固废危废资源化项目进入产能爬坡关键阶段，公司聚焦

原料处理效率提升、冶炼工艺能耗优化、智能化产线协同等核心环节，组建跨学

科技术团队，持续加大对智能监控系统及自动化设备的研发投入。通过产学研深

度合作，引入前沿技术解决方案，旨在突破生产瓶颈，实现项目全流程降本增效。

研发费用的增长，不仅是对技术创新的坚定投入，更是为项目长期稳定运营与经

济效益最大化筑牢坚实基础。公司研发投入目前没有资本化。感谢您对公司的关

注。

投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）查看本次

投资者说明会的召开情况及主要内容。在此，公司对长期以来关心和支持公司发

展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！

特此公告。

北京高能时代环境技术股份有限公司董事会

2025年4月25日


